



Jóvenes con Propósito una iniciativa entre Guatemala y Estados Unidos que beneficiará a 25 mil personas

Malher pone sabor y color a la cocina guatemalteca con su nueva e innovadora línea de consomés de pollo



Últimas noticias

MINFIN presenta ampliación presupuestaria por Q14,500 millones, ahora está en manos del Congreso





Bebés son trasladados vía aérea desde Petén para recibir atención médica con apoyo del Ejército

Con el propósito de salvaguardar la vida de dos bebés que presentan un cuadro clínico complicado, por lo que el Ministerio de Salud, Pública y Asistencia Social (MSPAS) coordinó acciones de apoyo junto al Ejército de Guatemala, para el traslado vía aérea desde Sayaxché, Petén a la Ciudad de Guatemala.

Los bebés presentaban estado de gravedad y requerían atención especializada en el Hospital Infantil de Infectología y Rehabilitación.

Médicos del Hospital de Sayaxché confirmaron que se trata de dos bebés de sexo masculino. Uno de 1 año y dos meses que a su ingreso a este centro asistencial presentaba diarrea, tos, convulsiones tónico-clónicas y fiebres que alcanzaban los 42 grados. Fue estabilizado, sin embargo, las fiebres no cedieron por lo que decidieron ventilarlo, por su estado neurológico, como protección de vías aéreas.

Lo más importante era preservar la vida del pequeño. Por lo que los médicos debían operar lo antes posible.



El otro bebé, de 10 meses de edad, con historial de neumonía fue ingresado este día con fiebres de 40 grados y convulsiones tónico-clónicas que no disminuyeron con aplicación de medicamento, por lo que también decidieron trasladarlo.



En las próximas horas se conocerá la evolución de los pequeños que serán atendidos por especialistas del Infantil de Infectología. Cabe mencionar que el traslado de los pequeños, vía aérea, fue posible gracias a la colaboración del Ministerio de la Defensa y de la Fuerza Aérea Guatemalteca.

Fiscalías realizan operativos para capturar a presuntos involucrados en delitos



La Fiscalía contra Delitos Transnacionales coordinó la aprehensión de 9 personas, por los siguientes delitos: asociación ilícita, comercialización de vehículos y similares robados en el extranjero o en el territorio nacional, hurto, estafa propia y obstrucción a la justicia.

Además capturaron a una persona en flagrancia tras el hallazgo de droga en uno de los inmuebles allanados.

La investigación se realizó en conjunto con la Fiscalía General de la República de El Salvador, para lograr la desarticulación de una organización criminal, en seguimiento a vehículos robados, hurtados y obtenidos a través de estafas en Guatemala y posteriormente trasladados a El Salvador.



En la Semana de las Extorsiones, finalizaron las diligencias de allanamiento de la Fiscalía contra el Delito de Extorsión en el marco del Operativo No Mas Extorsiones con la aprehensión de 25 personas por delitos relacionados a la extorsión, 2 personas más fueron aprehendidos por tener orden de aprehensión vigente. En total 27 personas fueron aprehendidas durante las diligencias



Venecia Bajo la Nieve

"Venecia Bajo la Nieve" llega a Guatemala desde México de la mano de @laoperadoramx ¡Descubre una velada llena de intriga, risas y giros inesperados con la obra!

Teatro Lux

30 de mayo

Entradas en www.todoticket.com



MINFIN presenta ampliación presupuestaria por Q14,500 millones, ahora está en manos del Congreso

El Ministerio de Finanzas Públicas (MINFIN), bajo la gestión del ministro Jonathan Menkos presentaron ante el Congreso de la República la ampliación presupuestaria que asciende a Q14 mil 451 millones 700 mil 391.

Durante su alocución el ministro Menkos, indicó que el presupuesto de Guatemala, es uno de los más pequeños de Latinoamérica y que tanto el reajuste como ampliación presupuestaria buscan: *“adecuar los ingresos y egresos del Estado a la realidad macroeconómica y fiscal del país”*.

También se consulto acerca del seguro escolar. Éste es de Q350 millones que según el ministro Jonathan Menkos, es para toda la población en edad escolar y no solamente para un grupo.

La capacidad de cobertura es el diferencial entre el seguro escolar actual y el que estaba antes a nivel privado.

Durante los 4 años del Gobierno anterior, se derogaron Q843 millones, que fueron ejecutados por el Crédito Hipotecario Nacional (CHN).

Q500 millones para el Crédito Hipotecario Nacional (CHN), para el fondo de primera vivienda.

Aunque el ministro Menkos indicó que este fondo sería transparentado, es importante recordar que durante la pandemia el CHN recibió tres fondos de los cuales aún se desconoce su ejecución. Los recursos fueron para su recapitalización, según se informó en su momento y fueron aprobados de acuerdo con las reformas de la Ley Orgánica del Crédito Hipotecario Nacional (CHN). Éstos fueron:

- Fondo de Protección de Capitales: Q48 millones 982 mil 921
- Fondo para Micro, Pequeñas y Medianas Empresas: Q198 millones 569 mil 500.
- Fondo de Crédito Para Capital de Trabajo: Q1 mil 179 millones 732 mil 140

Hay aportes también a entidades como FLACSO por Q894 mil.

Q100 millones, 800 mil para la Confederación Deportiva Autónoma de Guatemala (CDAG).

Para el Comité Olímpico Guatemalteco (COG), Q25 millones, 200 mil.

Para la Agencia Nacional de Alianzas para el Desarrollo de Infraestructura Económica (ANADIE), se consideraron Q90 millones.

También se prevé el rubro “contingencias”, por Q280 millones.

Resarcimiento Chicoy Q107 millones.

Fortalecimiento institucional Q83 millones.

ENTIDAD	MONTO (Q)
TOTAL	14,451,700,391
Presidencia de la República	12,836,902
Ministerio de Relaciones Exteriores	131,017,169
Ministerio de Gobernación	370,402,550
Ministerio de la Defensa Nacional	279,292,821
Ministerio de Educación	1,355,344,978
Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social	1,098,777,183
Ministerio de Trabajo y Previsión Social	147,260,000
Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación	407,042,835
Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda	950,259,200
Ministerio de Cultura y Deportes	111,337,906
Secretarías y Otras Dependencias del Ejecutivo	88,881,440
Secretaría General	3,667,686
Fondo de Desarrollo Indígena Guatemalteco	4,260,000
Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología	1,784,000
Secretaría de Obras Sociales de la Esposa del Presidente	42,422,254
Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional	16,747,500
Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia	20,000,000

ENTIDAD	MONTO (Q)
Obligaciones del Estado a Cargo del Tesoro	6,560,523,438
Agencia Nacional de Alianzas para el Desarrollo de Infraestructura Económica (ANADIE)	90,000,000
El Crédito Hipotecario Nacional de Guatemala	500,000,000
Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala	768,000
Comisión a Patentados por la Compra de Especies Fiscales	1,733,000
Comité Olímpico Guatemalteco	25,200,000
Confederación Deportiva Autónoma de Guatemala	100,800,000
Consejos Departamentales de Desarrollo Aporte Ordinario	481,866,000
Consejos Departamentales de Desarrollo Aporte Extraordinario	1,556,789,546
Contraloría General de Cuentas	84,000,000
Corte de Constitucionalidad	16,800,000
Cuerpo de Bomberos Municipales	2,200,612
Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO)	894,000
Instituto de la Defensa Pública Penal	23,684,149
Instituto de Fomento Municipal (INFOM)	10,000,000
Instituto Nacional de Ciencias Forenses de Guatemala	7,559,163
Municipalidades	1,676,555,000
Organismo Judicial	335,999,000
Previsión para Contingencias	639,304,046
Aporte para el fortalecimiento institucional	83,000,000
Programa de Incentivos Forestales (PINPEP)	42,000,000
Programa de Incentivos Forestales (PROBOSQUE)	84,000,000
Registro Nacional de las Personas (RENAP)	50,391,963
Superintendencia de Administración Tributaria	268,700,000
Tribunal Supremo Electoral	58,279,959
Universidad de San Carlos de Guatemala	419,999,000
Servicios de la Deuda Pública	2,111,968,060
Ministerio de Desarrollo Social	801,755,909
Procuraduría General de la Nación	25,000,000

El MINFIN indicó que la fuente de financiamiento de esta ampliación presupuestaria sería vía recaudación tributaria, saldos de caja entre otros.

¿Cuál es nivel de recaudación esperado de los principales impuestos?

DESCRIPCIÓN	MONTO (Q)
TOTAL	14,451,700,391
10 INGRESOS TRIBUTARIOS	13,436,540,000
1 Impuestos Directos	6,505,340,000
10 Impuesto sobre la renta	6,498,170,000
30 Impuesto sobre el patrimonio	7,170,000
2 Impuestos Indirectos	6,931,200,000
10 Impuestos a las importaciones	236,900,000
20 Impuestos sobre productos industriales y primarios	326,700,000
21 Sobre bebidas	189,400,000
23 Sobre derivados del petróleo	125,600,000
27 Sobre distribución de cemento	11,700,000
30 Impuesto al valor agregado	5,782,400,000
31 I.V.A. de bienes y servicios	3,831,300,000
32 I.V.A. de importaciones	1,951,100,000
40 Impuestos internos sobre servicios	34,300,000
60 Impuesto sobre circulación de vehículos	549,500,000
90 Otros impuestos indirectos	1,400,000
23 DISMINUCIÓN DE OTROS ACTIVOS FINANCIEROS	1,015,160,391
1 Disminución de Disponibilidades	1,015,160,391
10 Disminución de caja y bancos	1,015,160,391

Hay rubros que llamaron la atención como el aporte extraordinario a los Consejos Departamentales de Desarrollo (CODEDE), que les otorgan Q1,556 millones 789,546

A las municipalidades se les asignan Q1,676 millones 555,000.

Al ministerio de Desarrollo Social, se le asignan Q801 millones 755,909.

A la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT), se le otorgan Q268 millones 700,000.

Sin embargo, hubo rubros que llamaron la atención debido a las asignaciones a entidades que han sido señaladas por malos manejos presupuestarios.



Malher pone sabor y color a la cocina guatemalteca con su nueva e innovadora línea de consomés de pollo

Nuevamente, Malher, la marca culinaria número 1 en Guatemala, sorprende a sus consumidores con su nueva campaña “Dale Sabor y Color Chapín”, con la que lanza su más reciente innovación: la nueva línea de consomés Sabor y Color con **tres novedosos sabores Pollo Cúrcuma, Pollo Achiote y Pollo Tomate**, que deleitarán el paladar de los guatemaltecos.

Con esta nueva línea, Malher ofrece lo mejor de ambos mundos en las mesas chapinas, agregando colores vibrantes a las comidas y potencializando el tradicional sabor que caracteriza la gastronomía guatemalteca. Esta propuesta 2 en 1 proporciona el delicioso sabor del Consomé de Pollo Malher más el vibrante color de los ingredientes naturales, ofreciendo versatilidad en la cocina y dándole el color que más le guste y el que más combine con el platillo que se va a preparar.

Nestlé, empresa líder en nutrición, salud y bienestar, fortalece sus objetivos a través del lanzamiento de esta innovación de su marca Malher para brindar así soluciones a los guatemaltecos que mantengan el tradicional y entrañable sabor y color chapín en sus platillos.

“En Nestlé estamos muy contentos de presentar ‘Dale Sabor y Color Chapín’ junto a nuestra marca Malher, una propuesta innovadora que nace de nuestro profundo amor por la cocina guatemalteca y el deseo de seguir deleitando a nuestros fieles consumidores con productos de la más alta calidad”, comentó Patricio Astolfi, director general de Nestlé Guatemala.

Malher se caracteriza por su constante innovación y compromiso con la calidad, por lo que esta nueva línea de consomés ha sido elaborada con ingredientes cuidadosamente seleccionados, especias naturales que conservan el auténtico tradicional sabor y color de la cocina guatemalteca.

La versatilidad de la nueva línea de Consomés Sabor y Color consta de:

- Consomé Sabor y Color Pollo Cúrcuma: Aporta un sabor exótico y un color dorado intenso a los platillos.
- Consomé Sabor y Color Pollo Achiote: Brinda un sabor ahumado y un color rojo vibrante que realza la presentación de las comidas.
- Consomé Sabor y Color Pollo Tomate: Ofrece un sabor fresco y un color natural que le da un toque especial a las diferentes recetas.

Además, a través de los valores que caracterizan y definen las estrategias de Nestlé y sus aportes a las comunidades, los empaques de la línea Sabor y Color han sido diseñados para ser reciclados, reforzando así el compromiso voluntario de la compañía que ninguno de los empaques acabe en un vertedero o entornos naturales.

“Con ‘Dale Sabor y Color Chapín’, Malher reafirma su compromiso con la cocina guatemalteca, ofreciendo productos innovadores, elaborados con ingredientes naturales y que simplifican la cocina del día a día, asegurando el sabor chapín para sus platillos mientras somos ecológicamente responsables”, expresó Lissette López, Gerente de Culinarios Malher.

Los productos de la línea Sabor y Color estarán disponibles a partir de junio de 2024 en supermercados, mercados y tiendas de barrio de todo el país en formatos de sobre individual, paquete de cuatro sobrecitos y bote salerito con precios que van desde Q1.00.

Con la campaña “Dale Sabor y Color Chapín” y el lanzamiento de la nueva línea de los innovadores consomés Malher, Nestlé reafirma su compromiso con la calidad, la innovación y el sabor, valores que se reflejan en cada uno de sus productos y que la han convertido en la marca preferida de las familias guatemaltecas.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

La Junta Monetaria mantiene por unanimidad en 5% la tasa de interés líder



Mediante conferencia de prensa, la Junta Monetaria (JM), en su sesión celebrada el 29 de mayo, con base en el análisis integral de la coyuntura económica externa e interna, luego de evaluar el Balance de Riesgos de Inflación, **decidió por unanimidad mantener en 5.00% el nivel de la tasa de interés líder de política monetaria.**

En el entorno externo, la Junta Monetaria destacó que las perspectivas de crecimiento económico continúan evidenciando crecimientos positivos, a pesar de condiciones financieras restrictivas y de la persistencia de tensiones geopolíticas a nivel mundial. No obstante, dicho escenario está sujeto a algunos riesgos relevantes, tales como la permanencia de elevados niveles de inflación sobre la meta en varias economías avanzadas, la inestabilidad en el sector inmobiliario de la República Popular China y la elevada incertidumbre geopolítica. En lo que respecta al precio internacional del petróleo, éste se moderó en las últimas semanas, aunque continúa en niveles superiores a los observados a finales de 2023, debido a mejores condiciones de la demanda de energéticos y las perspectivas menos favorables de la oferta del crudo. La inflación a nivel internacional continuó disminuyendo, aunque todavía se ubica por arriba de las metas de muchos bancos centrales.

En el ámbito interno, la Junta Monetaria resaltó que la mayoría de los indicadores de corto plazo de la actividad económica (IMAE, ICAE, ingreso de divisas por remesas familiares y crédito bancario al sector privado, entre otros), registraron un desempeño congruente con la estimación de crecimiento del PIB anual previsto tanto para 2024 como para 2025 (3.5% y 3.7%, respectivamente).

Por su parte, la inflación a abril de 2024 se ubicó en 3.36%, resultado, principalmente, del efecto de las acciones de política monetaria y de la disipación de las presiones de inflación de origen externo registradas en meses previos. En ese contexto, tanto los pronósticos como las expectativas de inflación sugieren que ésta se mantendría en 2024 y en 2025 dentro de la meta (4.0% +/- 1 punto porcentual). Dicho escenario es consistente con mantener en 5.00% la tasa de interés líder de política monetaria en esta oportunidad.



Con relación al ingreso de remesas, el gerente económico del Banco de Guatemala (BANGUAT), Johny Gramajo, se refirió a la fortaleza del mercado laboral para los grupos migrantes en Estados Unidos. El desempleo hispano ha ido disminuyendo. En el tema electoral, ante una política migratoria más rígida, *“el envío de remesas familiares ha aumentado”*, se podría percibir una mejor en el envío de estas.



Contrabando de productos lácteos es un riesgo para consumidores

El valor de las mercaderías decomisadas de productos lácteos y derivados, durante los años 2022 y 2023, supera los Q2 millones, según la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT). La Comisión de Defensa del Comercio Formal (CODECOF), de la Cámara de Industria de Guatemala (CIG), respaldó los datos, pues estos productos atentan contra la calidad de vida de los guatemaltecos.

Desde la CODECOF se enfatiza la importancia de informar acerca del trabajo del Consejo Interinstitucional para la Prevención y Combate a la Defraudación Fiscal y al Contrabando Aduanero (COINCON). Además, se busca alertar a la población sobre los riesgos sanitarios asociados al consumo de productos que han perdido su cadena de valor debido al transporte inadecuado.

Estos artículos son frecuentemente transportados en vehículos, portaequipajes de transporte público e incluso a la intemperie en picops. Esto es especialmente crítico para aquellos productos que requieren una cadena de frío para su preservación y consumo óptimo, se indicó.

Durante los últimos dos años las incautaciones más frecuentes de productos lácteos, incluyendo leche en polvo, líquida y procesada; fórmula para lactantes y yogures, totalizando alrededor de 27,400 productos, con un valor estimado de Q2 millones.

En el caso específico de los yogures, es común encontrarlos en depósitos, tiendas y puestos de mercados donde las fechas de vencimiento son ilegibles debido al deterioro de los envases, o donde la consistencia no corresponde a la habitual en los supermercados. Esto representa un riesgo significativo, especialmente para los niños, indica Muriel Ramírez, representante de la CODECOF. Según la información proporcionada por COINCON, la región occidental registra el mayor número de incautaciones de productos lácteos, lo que sugiere que todo el contrabando que ingresa al país proviene de México.

Esta situación genera una competencia desleal, ya que estos productos no pagan impuestos al ingresar al país, además de que incumplen las condiciones adecuadas de transporte. Para la CODECOF es importante fomentar el sector formal y productivo. El sector de lácteos genera 46 mil empleos directos con mayor impacto en el sector rural.

Además, la industria láctea destina alrededor de Q2,200 millones al año para la compra de leche de los productores nacionales, cifra que evidencia la importancia y el dinamismo del sector para la economía local. El valor agregado dentro de su cadena de valor incluye productores, trabajadores de finca, ordeñadores, acopiadores, transportistas, procesadores, comercializadores, así como los prestadores de servicios de genética, alimentación animal, sanidad animal (zootecnistas y médicos veterinarios), proveedores de materias primas y suministros para la industria, entre otros.



Jóvenes con Propósito una iniciativa entre Guatemala y Estados Unidos que beneficiará a 25 mil personas

Como muestra de la sólida relación entre Guatemala y los Estados Unidos, los gobiernos de ambos países se complacen en anunciar el lanzamiento de la iniciativa Jóvenes con Propósito, financiada por medio de USAID, con apoyo de Glasswing Internacional como socio implementador. Esta iniciativa tiene como objetivo apoyar a jóvenes en situación de vulnerabilidad, ofreciéndoles oportunidades de formación, acceso a empleo y actividades de servicio comunitario para mejorar sus condiciones de vida y abordar las causas fundamentales de la migración.

La vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, anunció en 2022 la creación de la iniciativa Cuerpos de Servicios Centroamericano (CASC en inglés) dentro del marco de la Estrategia de Estados Unidos para abordar las causas fundamentales de la migración en Centroamérica. Glasswing Internacional desarrolló el exitoso modelo piloto de esta iniciativa, Jóvenes con Propósito, en Guatemala con la participación de más de 100 organizaciones y 1,300 personas que representan a la juventud, el sector privado, la academia, la sociedad civil y el gobierno.

La primera dama de Guatemala, Lucrecia Peinado, junto a entidades de Gobierno y USAID, codiseñaron la iniciativa Jóvenes con Propósito, facilitando la participación de entidades gubernamentales con responsabilidades de liderazgo en desarrollo social, juventud, educación, trabajo y salud, entre otros.

Lucrecia Peinado indicó: *“mi papel ha sido únicamente facilitador y coordinador, ya que las instituciones de Gobierno, aquí representadas y otros, son los entes rectores los que han delegado los niveles de autoridades y capacidades técnicas para el codiseño de esta iniciativa con representantes del Gobierno americano y el ente implementador, Glasswing Internacional estos temas de educación, trabajo, salud, desarrollo en general son prioritarios para este Gobierno y prioritarios para mí en lo personal, en todos los ámbitos en que yo pueda aportar”*. Según Peinado, este programa deberá darles herramientas a los jóvenes para su propio desarrollo.



Durante los próximos cinco años, Jóvenes con Propósito busca beneficiar a 25,000 jóvenes guatemaltecos con oportunidades significativas mediante formación académica y técnica, desarrollo de habilidades blandas, participación en proyectos de impacto social y acceso a empleo para convertirse en actores de su propio cambio.



Para el gobierno guatemalteco, esta iniciativa es parte de un grupo más amplio de estrategias destinadas a contrarrestar las causas profundas de la pobreza y la exclusión social que, entre otros factores, impulsan la migración irregular.

El embajador de Estados Unidos en Guatemala, Tobin Bradley manifestó *“la idea de servir a nuestros vecinos y comunidades fue una parte fundamental de mi crianza y la razón por la que he dedicado mi carrera al servicio público. Mi padre era un jefe de ayuntamiento, mi madre era una maestra, una enfermera y los dos voluntarios de la comunidad y la iglesia; y los dos siguen guiando este ejemplo que me enseñaron; siguen guiando mi visión del mundo”*.

El diplomático indicó que esta iniciativa se ha construido durante dos años, con diversas instituciones y ahora se está presentando.

De los US\$50 millones de financiamiento previamente anunciados para el programa Jóvenes con Propósito, USAID/Guatemala ha ofrecido US\$11 millones. Al tiempo que se busca recaudar US\$50 millones adicionales del sector privado, fundaciones y otras organizaciones.